
マネジメントデザイン論Ⅰ アンケート③110422  から ＜質問・要望など＞

書く時間が長いので、回数を重
ねたら短縮していってほしい。

色々なレイアウトを自由自在に使いこなす
には、やはり数をこなすしかないですか？

どうすれば上手く描けます
か？コツを教えてください。

ごちゃごちゃしてしま
い、うまくまとまらない。

自分のことを大まかに考えてキーワード
を出すと、堅苦しくなります。キーワード
は細かい方がいいですか？

図を書いていくと、要素を並べてつなげた
ときに遠くと遠くをつなげすぎて、混沌とし
てしまう。何か良い書き方はありますか？図の書き方がよく分からないので、

少し説明が欲しいです。

図の正解（正しい形）
が分かりません。

先生が今までで1番すごい

と思った図について教えて
もらいたいです。

イラストっぽい図解にすることでホー
ムページのデザイン的にも片寄りも
少なく見栄えも面白く話題性があると
思いませんか？（多摩大学ＨＰ）

キーワードを書いてもなかなか
つながっていかない。ただ横に
のびていくだけ。コツは？もっと
上手くなりたい。

先生の昨年あった出来事
を図解で紹介してほしい。

外国語版の図解
はありますか？

図の書き方もどうすれば
分かりやすくなるか。いろ
いろ工夫して書けるよう
になりたい。

プリント、文字がつぶれてい
て見えません。先生のＨＰに
同じ物を載せて欲しいです。
コレとコレをリンクしたいのに
間がかなり遠くなってしまった
と言うことがありました。

永田豊志さんも図解思考につ
いて著書など出していますが、
交友などはあるのですか？

きれいな見やすい図のま
とめ方を知りたいです。

アンケート用紙が大き
すぎると思います。

やはり教室はざわつきますね。時
間に関してのルールを設けても良
いかも知れません。

授業が始まるまで（アン
ケートに答える時間が）
長すぎる気がする。

久恒教授の本「図で考える人は仕
事ができる」が中々見つからないの
で、何とかならないでしょうか。

うまく図を整理するにはどう
したらいいでしょうか？

後ろにいる人がうるさいの
で、前の人だけではなく、後
ろの人も注意してほしい。

人の図をもっと参考にしたい。

・学生が描いた図を提出してもらい、「良い
点」を先生が紹介

・先生が「例の図」を最初に見せ、その後に
同じテーマの図を学生に描いてもらう。

図にすることによって、ア
ウトプットの際に役立つと
思いますが、逆にデメリッ
トは何ですか？



マネジメントデザイン論Ⅰ アンケート③110422  から ＜感想など＞

キーワードや言葉はたくさんでてくる
が、それを図にするのが難しかった。

レイアウトの方法
が少し分かった。

パッと見ですぐに整理され
た情報が頭にはいる

意外と充実して
いたなと思った。

とても分かりやすいし、
楽しい作業だと思った

図解を広げていく作業はとてもお
もしろかった。この講義で図を書く
力をもっと身につけたいと思う。

充実した大学生活を
送りたいと思います。

知らず知らずの内にこんなに濃い1年をすご
していたんだなと実感させられる授業だった。

どんどん図が大きく
なってしまった。

大学生活を文章で書くよりも分
かりやすくとても面白かった。

大学生活の薄さを思い知った。
どれくらい線でつなげる事が出来るのか
を考えると面白いなと思いました。

地震が起きてから大きく運
命が変わったと感じた。

段々図解のコツが分かっ
てきた様な気がする。

先生の特別講座のメモを図解にする作
業を知ることができ、自分も同じようにや
ればいいと分かったので勉強になった。

新学期は目標をしっか
りもって頑張ろうと思う。

グループワークで知
り合いを作りたい。

面白い反面
難しくもあった。

人の図を見ることによっ
てアイディアが増える。

連休中に良い図を見つ
けられるよう頑張ります。

ニュースを図にするのは難しそう。情
報を集める作業も必要になると思う。

宿題を通じて図解の方法などを
少しでも吸収したいと思った。

2回目ですが、図を書くペース
が早くなった気がする。もっとボ
キャブラリーを増やしたい。

過去を見つめて今を展望する。

自分のことを使って図解を学べたから、
すごくこの授業に入りやすい。こんなに一
つ一つの事がつながっていてびっくりした。

自分の昔のことを図にするこ
とで分かることもあると思った。

図解にした方が記事をまとめる
のにとても分かりやすい。他の
講義メモでも、このような図で描
くことを習慣にしていきたい。

自分が知らない
自分を発見でき
そうで面白いと
思います。

図の書き方もどうすれば分かりやす
くなるかなどいろいろ工夫して書け
るようになれればいいなと思う。

図解を作ると事柄の重要性
が分かりやすく見えてきた。

図には個性が出て面白い。

それぞれの関係性・関連
性を探すのが難しかった。

前回書いたモノよりも良い
図が書けたと思う。先生の
少しの説明で進歩できた
ので、これから楽しみだ。

様々な図を見ることによっ
て物事の捉え方も変わっ
てくると思った。

1年間で起こった事は意外
とつながりがあると思った。

普段いかに自分が何も考えず生活
していたか認識出来たのでよかった。

図を書くことは、プライベートの
空いた時間にも出来ることだと
思うので、時間を有効に使って
周りの人や今の自分に、より大
きな差をつけていきたい。

ストーリー付けな
どがまだ難しい。

図にする作業が意外と
面倒くさいと思った。

図は一人一人違
うので面白い。

図解におけるマークの使い方や図解
をつかう事によって説明がしやすくな
るという事を学び、とてもためになった。 頭の中で情報が整理されていない

と、上手く図を描けないと思った。

要素間の関係性
を示すのがとて
も難しかった。

図に書いていくと色々な事が関連
付いて浮かび上がり楽しく感じた。

自分が多摩大学
で学んだことが、
より一段分かった
気がする。少しずつ図に興味をもてて、

もっと知識を増やしたい。
新しいことをたくさん始
めた年だったと思った。

テーマが最終的に何かしらにつながっ
ていくことが分かり、おもしろかった。

図を作ってみてアイデア
がどんどん出てきた。

図に描くことによって自分の
現状を楽にみることができる。

自分を客観的に見
ることができた。

寺島学長のリレー講座の話を、図
解にまとめるのはすばらしい。自
分もメモを図でとってもみたい。

授業で図形の上手い使用方
法を学んで実用化したい。

色々な人の図をみ
ると、その人の思
考や、何を大切だ
と思っているか、な
ど分かって面白い。

的確にイメージを伝えるには図
を使い分けることが重要。 今までマインドマップを使ってい

たためか、図解がマインドマッ
プ化してしまいました。

単純そうだけれど、意外と奥
が深くて難しいと思った。

この一年で自分が得たものって何だろう？と考えることができた。
全てのことがつながっているんだと感じた。今年の１２／３１には、
１年あったことを図にしてまとめてみようと思います。


